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EDUCACIÓN: 
 

Nacional: 
 

“Libro en defensa del Estado laico, la educación sexual y el evolucionismo” 
Entre marzo y mayo de 2007 en cinco planteles del Colegio de Ciencias y Humanidades de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) se llevó a cabo un ciclo de mesas redondas denominado Derecho al saber y ejercicio de la 
libertad, cuyo objetivo era abrir un espacio crítico y de reflexión para jóvenes estudiantes ante el avance de fuerzas 
oscurantistas en México que, según sus promotores, desde que empezó este milenio intentan conducir a la sociedad 
mexicana poniendo en riesgo el Estado laico. Más de dos años después, el biólogo Julio Muñoz Rubio, del Centro de 
Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades (CEIICH) de la UNAM y coordinador del ciclo, recupera 22 
ponencias de los especialistas participantes y publica el libro Contra el oscurantismo: defensa de la laicidad, educación 
sexual y el evolucionismo, el cual, afirma, pretende colaborar con la ofensiva en contra del oscurantista que en los años 
recientes ha tomado el poder. 
La Jornada, (Mariana Norandi). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie 
 

Internacional: 
 

“Alertan en Sudáfrica sobre peligro de extinción de especies de agua dulce” 
Expertos alertaron sobre el peligro de extinción que corren principalmente las especies de agua dulce, un día antes de que 
comenzara una conferencia sobre biodiversidad en Sudáfrica. Las especies de agua dulce están muriendo entre 4 y 6 veces 
más rápido que las terrestres o marinas. Este tipo de ecosistemas contiene el 10 por ciento de todos los animales, incluidos 
35 por ciento de los vertebrados. Hay una clara evidencia científica de que estamos al borde de una crisis de biodiversidad 
de agua dulce, dijo el profesor Klement Tockner, del Instituto Alemán Leibniz para la Ecología de Agua Dulce. Según los 
expertos, la situación es especialmente preocupante en las áreas del mar Mediterráneo, América Central y China. Los 
científicos advirtieron también que la comunidad internacional no podría cumplir con su objetivo de reducir la pérdida de 
biodiversidad hasta 2010. 
La Jornada, (Dpa y Notimex). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=ciencias&article=a03n1cie 
 

SALUD: 
 

Nacional: 
 

“La adicción al tabaco es igual o mayor a la generada por heroína” 
El tabaco es el único producto de consumo humano que mata entre un tercio y la mitad de adictos crónicos. Además, en 90 
por ciento de los casos genera una dependencia que puede ser igual o más severa que la producida por el uso de cocaína o 
heroína, aseguró el médico Eduardo Bianco, integrante de la Coalición Latinoamericana de Profesionales de la Salud para el 
Tratamiento de la Dependencia al Tabaco. En conferencia de prensa, en la cual se presentó el documento 
Recomendaciones latinoamericanas sobre prevención y tratamiento del tabaquismo, el cardiólogo, quien se dedica desde 
1994 a tratar la dependencia al cigarrillo, explicó que en el mundo más de 5 millones de personas mueren al año por 
enfermedades vinculadas con esa adicción. 
La Jornada, (Carolina Gómez Mena). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=sociedad&article=040n1soc 
 
“Xavier Soberón, nuevo director del Instituto de Medicina Genómica” 
Luego de 10 años de trabajo en el Instituto Nacional de Medicina Genómica (Inmegen) –cinco para lograr su creación y el 
resto como director general–, este jueves concluirá la gestión de Gerardo Jiménez Sánchez al frente del organismo. Lo 
sustituirá el doctor Francisco Xavier Soberón Mainero, quien hasta ahora se desempeña como directivo del Sistema 
Nacional de Investigadores (SNI). La decisión fue tomada ayer por la junta de gobierno del Inmegen, que encabeza el 
secretario de Salud José Ángel Córdova Villalobos, luego de un proceso de consulta, durante el cual se evaluaron los 
proyectos de cinco candidatos. Al final la terna propuesta al máximo órgano de decisión del Inmegen estuvo integrada por 
Soberón Mainero, la doctora Alessandra Carnevale Cantoni y el doctor Hugo Alberto Barrera Saldaña. 
La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=sociedad&article=040n2soc 
 



“A diario, 12 decesos en el país por cáncer de mama” 
Sólo 8.5 por ciento de mexicanas que tienen entre 50 y 69 años se han realizado un estudio clínico para la detección de 
cáncer de mama y aunque el porcentaje se eleva a 22 en el grupo de 40 a 69 años de edad, la mayoría de los casos de este 
tumor maligno se detecta en etapas tardías. A diario mueren 12 mujeres por esta causa, señala el reporte Cáncer de mama, 
a conciencia. El documento, elaborado por organizaciones civiles, fue entregado ayer a Margarita Zavala, esposa del 
presidente Felipe Calderón, con la finalidad de transmitir al gobierno federal una serie de recomendaciones encaminadas a 
mejorar la prevención, detección temprana y tratamiento oportuno del padecimiento, el cual representa la principal causa de 
mortalidad en la población femenina por tumores malignos. Destaca que, a diferencia de lo que ocurre en Estados Unidos, 
donde 60 por ciento de casos se detectan en el estadio uno, en México la cifra se calcula menor a 10 por ciento. De hecho, 
indica, entre 40 y 50 por ciento de casos se presentan en estadios tres y cuatro, y se ve poca mejoría en los porcentajes 
desde principios de los años 90. 
La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=sociedad&article=041n2soc 
 
“Ssa: en la actualidad, 80% de los males respiratorios son por el virus A/H1N1” 
Alrededor de 80 por ciento de las infecciones respiratorias que actualmente se presentan en el país son causadas por el 
virus A/H1N1, con lo que también aquí, como ocurrió en el hemisferio sur, se confirma el desplazamiento de la influenza 
estacional, aseguró el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos. Sobre el comportamiento de la 
pandemia en su tercer periodo de transmisión –ahora en la zona centro del país–, señaló que ha tenido un comportamiento 
aberrante. Por eso es difícil predecir si la transmisión seguirá al alza o empezará a descender. 
La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=sociedad&article=041n1soc 
 

Internacional: 
 
“Factible, retrasar o evitar fallas cardiacas” 
Científicos en Japón dijeron haber hallado evidencia de que podría ser posible retrasar o incluso evitar fallas cardiacas en 
humanos. En un estudio publicado en la revista Circulation, Tetsuo Shioi, investigador jefe y académico adjunto de la 
Escuela de Medicina de la Universidad de Kyoto, logró suprimir una variedad del gen PI3K en varios ratones ancianos. El 
gen regula la vida de las células y desempeña un papel importante en el envejecimiento de los tejidos. En estudios 
anteriores, la supresión de este gen extendió la vida de lombrices y mantuvo saludables los corazones de moscas de la 
fruta. 
La Jornada, (Reuters). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=ciencias&article=a03n2cie 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 
“Cierra con éxito zafra 2008-09” 
La zafra 2008-2009 que concluyó el 30 de septiembre y que da inicio a la nueva etapa azucarera 2009-2010, se caracterizó 
por ser "un ciclo complejo en cuanto a la producción", pues contrario a la estadística histórica que se venía acumulando, es 
un año que por diversos factores, entre ellos los meteorológicos y a los altos precios de los insumos agrícolas, la producción 
de azúcar cayera un 10 por ciento, comentó Carlos Blackaller Ayala, presidente de la Unión Nacional de Cañeros de la 
CNPR. El ciclo azucarero que finalizó trajo como consecuencia una producción de 4 mil 962 toneladas, es decir, un 10 por 
ciento menos que lo estimado de una producción normal para el país, aproximadamente 5 mil 500 toneladas y "la calidad de 
la caña entregada a los ingenios fue buena, pero no la cantidad", refirió Blackaller respecto a otro de los factores por los 
cuales cayó la zafra, como la falta de lluvias y los altos costos de los insumos agrícolas. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Angelina Albarrán). 
 
“Se pierden mil 600 has de cultivos en zona oriente” 
Más de mil 600 hectáreas de cultivo de granos, principalmente maíz, fueron afectadas por la falta de lluvia en la región 
oriente del estado, en los municipios de Axochiapan y Tepalcingo, confirmó Bernardo Pastrana Gómez, titular de la 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), quien agregó que los productores afectados recibirán un apoyo la próxima 
semana. Después de llevar a cabo la inspección por parte de personal de la Sedagro, Sagarpa y de la empresa 
aseguradora, además de productores y comisariados ejidales, se determinó que existe una afectación de mil 600 hectáreas, 
principalmente en los municipios de Axochiapan y Tepalcingo. Sin embargo, el funcionario señaló que los recorridos de 
inspección continuarán, a fin de que se atiendan todos los avisos que han llegado a la Sedagro para evaluar, junto con los 
productores, los daños. Puntualizó que la aseguradora contratada por los gobiernos del estado y el federal observó ya 12 
municipios donde hubo alguna afectación, y se obtuvo un resultado de mil 600 hectáreas con 70 por ciento o más de 
afectación, que son a los que se les pagará a razón de 900 pesos por hectárea afectada. 
La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar) 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/80126-se-pierden-mil-600-has-de-cultivos-en-zona-oriente 
 



“Se subutilizan tarjetas de débito” 
La práctica de retirar efectivo de los cajeros de la mayoría de los trabajadores que reciben sus pagos vía tarjeta nómina, ha 
llevado a la subutilización de las tarjetas como medio de pago, a pesar de no representar cargo alguno por 
comisiones.Durante el primer semestre del año, el número de operaciones realizadas con tarjeta de débito en los cajeros 
automáticos del país, registró un incremento del 3.4 por ciento (poco más de 616 millones) con respecto al mismo periodo 
en 2008. La mayoría de las personas que reciben su dinero de nómina vía tarjeta tienen la práctica de retirar su dinero de 
los cajeros más que utilizarla como medio de pago sin costo adicional en la compra de bienes o servicios. En tanto que la 
proporción de operaciones de tarjeta de débito con respecto a las de crédito en los cajeros automáticos es de 37 a 1, lo que 
demuestra que la mayoría de los trabajadores mantienen la práctica de hacer retiros y de subutilizar la tarjeta como medio 
de pago en la compra de bienes y servicios, a pesar de que ello no implique cargos de comisiones por uso de la tarjeta.  
Diario de Morelos, (Armando Sanders). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=49706&Itemid=45 

 
Internacional: 
 

“Ganaderos pierden $12 mil 500 millones por ley de etiquetado en EU” 
Los ganaderos del país dejaron de percibir 12 mil 500 millones de pesos, ya que por la aplicación en Estados Unidos de la 
ley de etiquetado de país de origen (COOL, por sus siglas en inglés) se dejaron de exportar 500 mil becerros el año pasado, 
dijo Oswaldo Cházaro Montalvo, presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG). Explicó 
que el precio de venta disminuyó 60 dólares por cabeza, debido a la segregación de los animales procedentes del país en 
las etapas de desarrollo, sacrificio y deshuese a partir de la aplicación de la citada ley. "Hay una discriminación del ganado 
mexicano en precio y volumen, y eso pone en riesgo la relación comercial entre ambos países en cuanto a la ganadería". 
La Jornada, (Matilde Pérez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=economia&article=031n4eco 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Retroactivo el subsidio al transporte” 
La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) pagará en forma retroactiva el apoyo al transporte de 10 
mil estudiantes, que tuvo que haberse puesto en marcha desde el pasado 14 de septiembre y que es la fecha en que no se 
ha concretado con las autoridades gubernamentales, bajo el argumento de que el mecanismo de atención a los 
universitarios debe ser totalmente estricto y transparente. De acuerdo con el presidente de la FEUM, Edgar Landeros 
Muñoz, se espera que a finales de este mes se empiece aplicar el descuento en el transporte, una vez que se concrete la 
forma en que se hará llegar el beneficio a los universitarios. Dijo que se tuvo que modificar el mecanismo de entrega de las 
becas, lo que significa que ya no se emitirán vales de descuento, sino que ahora se otorgará en efectivo el dinero a cada 
alumno, lo que garantizará mayor certeza y transparencia para la comunidad estudiantil a la que se favorecerá. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González). 
  
“Consolida Adame plan carretero 2010” 
Este martes el gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, acordó con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
(SCT), fortalecer las acciones conjuntas que permitan que Morelos continúe mejorando su infraestructura carretera, lo que 
conlleva a tener un estado mejor comunicado y en continuo desarrollo. Durante la reunión sostenida la tarde de este martes 
en Casa Morelos, Marco Adame compartió los proyectos que están siendo integrados al Plan Estatal Carretero, con Fidel 
Giménez-Valdés, director General del Centro SCT Morelos, y el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Demetrio 
Román Isidoro, entre otras autoridades. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez), Diario de Morelos (DDM Redacción) y La  Jornada Morelos, (De la 
Redacción). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=50683&Itemid=45 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/80129-fortalece-obras-publicas-gobernador-marco-adame 
 
“30 por ciento de comercios le deben a la CLyF” 
Un total de 30 por ciento de establecimientos comerciales que se encuentran operando en el centro de la ciudad, de un total 
de 3 mil que se encuentran dados de alta en la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo, se encuentran con 
adeudos en sus recibos de energía eléctrica, manifestó el responsable de esa cámara empresarial, Rodrigo López 
Laguardia, quien adelantó que se van a generar mesas de trabajo para ver la mejor forma de ponerse al corriente de sus 
pagos en plazos, "lo que no queremos es que se les corte el suministro de energía eléctrica". En entrevista, dijo que la 
noticia de la desaparición de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro la celebraron todos los comerciantes del centro, 
"porque al fin nos pudimos quitar de encima una empresa que ofrecía el peor de los servicios, y además, provocaba con sus 
alteraciones de voltaje que los equipos se quemaran y quedaran inutilizados. No obstante, una consecuencia de la crisis 
económica y de lo caro que llegaba el recibo de Luz y Fuerza del Centro, un 30 por ciento del total de los socios de la 
Canaco se encuentran en cartera vencida en el recibo de luz". 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Pedro Oseguera). 



 
“Aprueban plan para metropolización” 
La Comisión de Coordinación Intermunicipal aprobó el Programa de Desarrollo Urbano para la conurbación de la zona 
metropolitana de Cuernavaca.  Con esto se definen los temas relativos a la obra pública que comprende el proyecto de la 
Zona Metropolitana de Cuernavaca, como la construcción de nuevas vialidades, rehabilitación de las ya existentes, además, 
se contemplan acciones como la Planeación Urbana y Regional con sustento en el Programa Estatal y Municipal de 
Desarrollo Urbano Sustentable.  Durante la reunión de la comisión, encabezada por el secretario de Desarrollo Urbano y 
Obras Públicas, Demetrio Román Isidoro, también se formalizó la petición de los municipios de Tepoztlán y Yautepec para 
pertenecer a la zona metropolitana, sin embargo, falta  que sean presentadas a sus respectivos cabildos para su 
aprobación. Los alcaldes que asistieron fueron los de Cuernavaca, Emiliano Zapata,  Jiutepec, Xochitepec y Temixco. 
Diario de Morelos, (DDM Redacción) y La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=50453&Itemid=45 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80101-se-aprueba-plan-de-desarrollo-urbano-para-los-
municipios-de-la-zona-metropolitana 
 
“45 quejas contra funcionarios: CEDH” 
En la Comisión Estatal de Derechos Humanos de la región Sur se tienen cerca de 45 quejas en trámite de servidores 
públicos del IEBEM y ayuntamientos como Jojutla, Tlaquiltenango, Zacatepec y Puente de Ixtla, así como maestros y 
directores de planteles educativos de la zona Sur, a los cuales se les dará seguimiento aún y cuando ya no laboren en los 
gobiernos municipales entrantes. Carlos Navarro Uribe, visitador de la Comisión de Derechos Humanos con sede en Jojutla, 
dijo que continuarán los procedimientos de las quejas y se les sancionará si así se determina, aún y cuando ya no estén los 
denunciados laborando en los gobiernos municipales o en el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM). 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Karina Ortega). 
 
“Mujeres tendrán derecho de acceso a monitoreo y garantías individuales” 
Con el objetivo de establecer las bases de colaboración que permitan el desarrollo y la expansión del derecho de acceso a 
la información, monitoreo ciudadano y derechos humanos de las mujeres, ayer se firmó el convenio de colaboración entre el 
Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM) y el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE). 
El convenio, que tendrá una duración de dos años, fue acordado oficialmente en las instalaciones del IMEM, en el que 
Ricardo Emilio Esponda Gaxiola, secretario de Desarrollo Humano y Social, fungió como testigo de honor, ante la titular del 
Instituto, Erika Cortés Martínez y el consejero presidente del IMIPE, Eleael Acevedo Velázquez, quienes coincidieron en que 
parte de este convenio es el de trabajar en acciones para la difusión y promoción de las leyes de Información Pública, 
Estadística y Protección de Datos Personales, así como en la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, 
ambas para el estado de Morelos. Asimismo, plantearon realizar actos de promoción del derecho de acceso a la información 
pública, la cultura de la transparencia y la rendición de cuentas; y de los derechos humanos de las mujeres. 
La Jornada Morelos, (Luis Santiaguillo). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80106-mujeres-tendran-derecho-de-acceso-a-monitoreo-y-
garantias-individuales 
 
“Salvan acuerdo para saldar adeudos” 
El convenio que el Ayuntamiento de Cuernavaca firmó con la compañía de Luz y Fuerza del Centro (LyFC) para saldar la 
deuda histórica del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) no corre riesgo. La información fue 
corroborada por el regidor encargado de Organismos Descentralizados, Víctor Miranda Romero, quien dijo que el convenio 
signado entre la comuna y la Compañía de luz, así como el suministro del servicio, será absorbido por la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE). “A mí me preocupaba esa parte, sin embargo, estuve investigando y no hay ningún problema (...) 
sigue en pie, los saldos a favor van a seguir pasando para saldar la deuda”. Hace un año, el cabildo aprobó la adhesión del 
municipio a LyFC con el objetivo de pasar los saldos a favor del ayuntamiento para pagar los adeudos que tenía el sistema 
operador de agua. 
Diario de Morelos, (Yesenia Daniel). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=50011&Itemid=45 
 
“Hacen hoy marcha en Morelos” 
Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) anunciaron que hoy harán una marcha, que iniciará a las 9:00 
horas, en protesta por la extinción de la compañía de Luz y Fuerza del Centro (LyFC). Aseguraron contar con el apoyo de 
diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), así como del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para 
derogar el decreto. “En el Congreso local se trató la ilegalidad del decreto presidencial, por ello estamos buscando a través 
de la Cámara de Diputados la derogación de dicha disposición”, aseguró el secretario general del SME en la entidad, Héctor 
Salazar Porcayo. 
Diario de Morelos, (Verónica Bacaz). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=50084&Itemid=45 
 



“No habrá privatización de la energía eléctrica, asegura Adame” 
El gobernador Marco Adame Castillo calla aquellas voces que aseguran que el fondo del Decreto de Extinción de la 
Compañía de Luz y Fuerza del Centro (LFC), que emitió el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, sea con 
intenciones de privatizar este sector, dado que el servicio de suministro de energía eléctrica continuará bajo la rectoría de 
una empresa propiedad del Estado mexicano, de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). En entrevista, el jefe del 
Ejecutivo estatal asegura que el proceso de liquidación de la compañía responde a la necesidad de que el país ordene y 
mejore este servicio a favor del sector productivo y de los millones de usuarios particulares, de la zona donde venía 
proporcionando el suministro de energía eléctrica. Acerca de las críticas a la medida, sostuvo que “son expresiones que no 
reflejan la realidad; son absurdos, porque de lo que se trata es de una decisión pensada estrictamente en que es 
insostenible la situación de esta compañía hasta el día de la extinción”. Señaló que en pleno cumplimiento de la Constitución 
mexicana, es necesario ordenar el servicio eléctrico en el país cuanto antes, y mientras eso sucede “nosotros estamos 
atentos para que en lo que a Morelos corresponde, se pueda dar respuesta oportuna a las demandas de los usuarios de 
este servicio en Cuernavaca y Huitzilac”. Se requiere de un servicio eléctrico y un sistema de energía que apoye al 
desarrollo de las actividades familiares y comunitarias, y de manera especial al desarrollo económico de Morelos y de los 
estados en los que tenía presencia LFC. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García) y Diario de Morelos, (DDM Redacción). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80099-no-habra-privatizacion-de-la-energia-electrica-asegura-
adame 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=50682&Itemid=45 
 

“Entregan otro premio al Hospital de la Mujer” 
El Hospital de la Mujer, con sede en Yautepec, obtuvo el segundo reconocimiento del Premio Nacional a la Innovación de la 
Calidad de Salud, por el trabajo del equipo multidisciplinario de médicos que logró ofrecer una alternativa para reducir la 
morbilidad y la mortalidad en niños prematuros con la técnica Madre-Padre Canguro. Esta técnica consiste en el contacto 
piel a piel en posición canguro entre la madre y/o el padre y el niño, para proveerlo de calor, amor, estimulación 
multisensorial, protección, seguridad, y un sano vínculo afectivo. Según cifras difundidas por el Hospital de la Mujer, a partir 
de julio de 2008, se han registrado  mil 791 nacimientos, de los cuales 353 fueron embarazos de alto riesgo, 227 prematuros 
y 126 de bajo peso. 
Diario de Morelos, (DDM Redacción). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=48977&Itemid=45 

 
Nacional: 
 

“A 61 por ciento, las presas del sistema Cutzamala” 
Las presas del sistema Cutzamala actualmente están a 61 por ciento de su capacidad, 20 por ciento más que hace dos 
meses, y aunque la temporada fuerte de lluvias ya pasó, aún se espera la formación de algún ciclón y más precipitaciones 
en el centro del país, señaló Jaime Albarrán, del Servicio Meteorológico Nacional (SMN). De acuerdo con datos de la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua), las tres principales presas del sistema a principios de agosto estaban a 41 por 
ciento de su capacidad y hasta el 12 de octubre ya habían subido 20 puntos porcentuales. Según los datos más recientes, 
las presas están a 61.71 por ciento en promedio. Villa Victoria está a 45.71 por ciento, Valle de Bravo a 66.82 y El Bosque a 
66.44. A principios de agosto estaban en promedio a 41.15 por ciento, Villa Victoria a 21.45, Valle de Bravo a 49.66 por 
ciento, y El Bosque a 43.64. 
La Jornada, (Angélica Enciso L.). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=sociedad&article=042n2soc 
 
“Respaldo de ONG a recurso contra ley antiaborto presentado ante la Corte” 
Organizaciones de derechos humanos, académicas y de mujeres ofrecieron su apoyo ayer a la diputada local Beatriz 
Benavente Rodríguez, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Equidad de Género del Congreso de San Luis 
Potosí, por haber impulsado en la Cámara de Diputados estatal el recurso de inconstitucionalidad de la reforma al artículo 
16 –que protege la vida desde su concepción– ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 
La Jornada, (Mariana Norandi y Elizabeth Velasco C.). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=sociedad&article=043n1soc 
 
“Rehúye Lozano comparecer ante comisiones en San Lázaro” 
"Por causas de fuerza mayor", Javier Lozano, secretario del Trabajo, no asistió a comparecer ante la Comisión de Trabajo y 
Previsión Social de la Cámara de Diputados. En respuesta, el coordinador de la bancada del PRD, Alejandro Encinas, obligó 
a la Junta de Coordinación Política a manifestar su "profunda extrañeza" por la actitud del funcionario, a quien se citó para el 
miércoles 21 de octubre, esta vez ante el pleno. Desde el lunes, el presidente de la mesa directiva, Francisco Ramírez 
Acuña recibió el oficio SEL/300/3226/09 de la subsecretaría de Enlace Legislativo de Gobernación, firmado por Manuel 
Minjares, en el cual se informa de la inasistencia de Lozano Alarcón. No obstante, el legislador panista omitió dar cuenta al 
pleno del oficio, sobre todo porque la asistencia del titular del Trabajo se constituía en el tema del día por la extinción de Luz 
y Fuerza del Centro (LFC). 
La Jornada, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=politica&article=005n1pol 
 



“Secuestran electricistas para que trabajen: SME” 
Trabajadores operativos "están siendo secuestrados" por fuerzas federales para obligarlos a "cooperar" con la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) en estaciones que tienen problemas de suministro de energía eléctrica, denunció el Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME). En su tercer día de lucha contra la liquidación de Luz y Fuerza del Centro (LFC), este 
sindicato alertó también que el gobierno federal pretende imputar al gremio la realización de actos de "sabotaje", para actuar 
judicialmente contra los dirigentes del movimiento. "La infamia y la desesperación del gobierno federal ha llegado a límites 
intolerables y nuestra capacidad de asombro nos ha rebasado", porque la Policía Federal (PF) y el Ejército acuden a los 
domicilios de trabajadores de líneas aéreas, distribución foránea, cables subterráneos y subestaciones, para "detenerlos y 
obligarlos a trabajar para enfrentar el inmenso colapso eléctrico que los ingenieros de confianza de CFE han sido totalmente 
incapaces de resolver", señaló Fernando Amezcua, vocero del SME. 
La Jornada, (Patricia Muñoz y Fabiola Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=politica&article=003n1pol 
 
“Un ejército de casi 500 abogados de varias entidades defenderá al SME solidariamente” 
La defensa legal de los trabajadores de Luz y Fuerza del Centro (LFC) y del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) la 
encabeza un ejército de unos 500 abogados de varias entidades del país, agrupados en organizaciones y despachos con 
amplio reconocimiento en el ámbito nacional. Durante una reunión realizada el pasado lunes por la tarde en la Cámara de 
Diputados, medio centenar de defensores –especializados en materia laboral– determinaron formar el Frente amplio de 
abogados y juristas por la defensa del SME y de la industria eléctrica nacional. En el comité participaron presidentes y 
miembros de agrupaciones progresistas, como la Asociación Nacional de Abogados Democráticos (ANAD), la Unión de 
Juristas de México y la Asociación Latinoamericana de Abogados Laboralistas (ALAL), entre otras. 
La Jornada, (Alfredo Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=politica&article=010n2pol 
  
“La de LFC, 'decisión difícil'; no se tomó en décadas sabiendo que era correcta: Calderón” 
El cierre de Luz y Fuerza del Centro fue una decisión difícil pero correcta, aseguró el presidente Felipe Calderón al sostener 
que prefiere destinar dinero a 25 millones de pobres que a las "prestaciones y privilegios" de 44 mil personas. Al día 
siguiente que el dirigente del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza, lo retó a debatir sobre la extinción 
de la paraestatal y el despido de sus 44 mil empleados, Calderón endureció su discurso señalando que la prioridad de su 
gobierno es beneficiar a los pobres de México "que no tienen voz, no tienen manera de presionar, no tienen grupos de 
poder". Sin mencionar al SME repitió en varias ocasiones los argumentos conocidos y utilizados en contra de ese gremio, al 
señalar que "debemos tener el valor de jerarquizar los recursos públicos", que son pocos, y no destinarlos a mantener 
ineficiencias, privilegios, gastos desmesurados. La misión del gobierno, añadió, es "administrar con austeridad y con 
eficiencia sus empresas, y eso es lo que estamos haciendo". 
La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=politica&article=012n1pol 
 
“Atrae la PGR asesinato de jefa en CFE” 
La delegación Morelos de la Procuraduría General de la República (PGR) inició la averiguación previa AP/PGR/MOR/ 
CV/539/III2009 por el delito de homicidio doloso, contra quien o quienes resulten responsables, por el de asesinato de 
Amelia Ávila Vázquez, jefa del Departamento Jurídico de la División de Distribución Centro-Sur de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE). La Procuraduría General de la República (PGR) informó que, “de acuerdo con las primeras 
investigaciones realizadas por personal de la Procuraduría General de Justicia de Morelos, Ávila Vázquez perdió la vida por 
disparo de arma de fuego el pasado 12 de octubre en calle Limón, frente del fraccionamiento Cedros, en Cuernavaca. 
La Jornada, (Gustavo Castillo). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=politica&article=013n2pol 
 
“Tras la ola de quejas, 14 bancos dejan de cobrar comisión por recibo de LFC” 
Después de la avalancha de quejas ocasionada por el cobro de comisiones, impuesto este lunes por algunos bancos a los 
usuarios que pagaron sus recibos de luz en sucursales, 14 instituciones bancarias anunciaron que definitivamente "no se 
cobrará comisión por la recepción de pagos de Luz y Fuerza del Centro (LFC) hasta nuevo aviso", e informaron que, a 
solicitud de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), se recibirán incluso recibos vencidos sin aplicar recargos. Según un 
comunicado de la Asociación de Bancos de México (ABM), las instituciones que se comprometieron a recibir con toda 
normalidad el pago de recibos de Luz y Fuerza del Centro en sus sucursales, son: Banorte, Santander, Banamex, BBVA 
Bancomer, HSBC, Scotiabank, Ixe Banco, Inbursa, Banjército, Banco Multiva, Banca Afirme, Banco Azteca, Banco del Bajío 
y Banca Mifel. 
La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=politica&article=014n2pol 
 



“Fox, Medina Mora y Abascal, responsables de los abusos cometidos en Oaxaca: ministros” 
El ex presidente Vicente Fox; Eduardo Medina Mora, ex secretario de Seguridad Pública Federal, y quien fuera secretario de 
Gobernación, Carlos Abascal Carranza, son responsables de la violación grave de garantías ocurrida en Oaxaca en 2006 
por ser omisos y no cumplir con su obligación constitucional de apoyar oportunamente al gobierno local para superar el 
conflicto social que se vivía en esa entidad. Consideraron lo anterior los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), José de Jesús Gudiño Pelayo, José Ramón Cossío y Genaro Góngora Pimentel al iniciar ayer la discusión 
sobre el caso Oaxaca. Gudiño también responsabilizó al presidente Felipe Calderón; a su primer secretario de Gobernación, 
Francisco Ramírez Acuña, y a Medina Mora, en su calidad de procurador general de la República (PGR), "porque los 
hechos se prolongaron después del relevo presidencial". 
La Jornada, (Jesús Aranda). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=politica&article=017n1pol 
 

“Riesgosa, labor de defensores de derechos en México: ONU” 
Los defensores de derechos humanos en México trabajan en condiciones de "riesgo" y en un estado general de indefensión 
y desprotección, advierte la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos (OACNUDH). 
Asimismo –señala–, son víctimas de amenazas, actos de hostigamiento, injerencias arbitrarias, uso discrecional del sistema 
penal e inclusive violaciones a sus derechos a la vida, la integridad, libertad y seguridad personal, debido a sus actividades. 
Al presentar el informe Defender los derechos humanos: entre el compromiso y el riesgo, Alberto Brunori, representante en 
México de la OACNUDH, indicó que de enero de 2006 a agosto de 2009 esa instancia documentó 128 casos de agresiones 
contra activistas, 10 de los cuales fueron homicidios, y de éstos, 98.5 por ciento permanece en la impunidad. 
La Jornada, (Emir Olivares Alonso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=politica&article=018n1pol 
 
“Falta énfasis para evitar que los jóvenes consuman drogas: Córdova Villalobos” 
El problema de las adicciones es cada vez mayor en las familias mexicanas, a las cuales destruye, afirmó Margarita Zavala. 
Al atestiguar ayer la firma del convenio de colaboración entre el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE) y la Secretaría de Salud (Ssa) para la prevención de adicciones, la esposa del presidente 
Felipe Calderón subrayó que con la misma facilidad con que los jóvenes tienen acceso a los enervantes, también debe estar 
a su alcance la información para evitar que se inicien en el uso de esas sustancias. Al respecto, el titular de la Ssa, José 
Ángel Córdova Villalobos, recordó que falta énfasis para evitar que los adolescentes se inicien en el consumo de tabaco y 
alcohol, pues el riesgo de que incursionen en drogas ilegales es 13 veces más alto en estos grupos. 
La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=politica&article=019n2pol 
 
“Hoy, fallo del IFAI sobre caso de ex director de la Lotería” 
El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) determinará hoy si procede la reserva que por 12 
años implantó la Procuraduría General de la República (PGR) en torno a la averiguación iniciada contra Miguel Ángel 
Jiménez Godínez, ex director de la Lotería Nacional, por su intento de usar recursos públicos para promover al candidato del 
PAN a la gubernatura de Campeche. En respuesta a una petición ciudadana, la PGR indicó que sólo el inculpado y su 
defensor, o la víctima y su representante legal, podrán tener acceso a la indagatoria que en abril de este año empezó la 
Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). 
La Jornada, (Elizabeth Velasco). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=politica&article=019n3pol 
 
“Analizan seguridad fronteriza” 
Los dos obstáculos más serios para establecer una colaboración estrecha en materia de seguridad entre México y Estados 
Unidos son las respectivas carencias en la capacidad de aplicación de la ley, incluida la corrupción, y la ausencia de 
mecanismos para coordinar operaciones a través de la frontera. Así lo señala el informe del Grupo de Trabajo Binacional 
sobre la Frontera que elaboraron 30 expertos del más alto nivel, como ex embajadores, empresarios, académicos y ex 
funcionarios públicos de ambos países, que fue presentado anoche en el Club de Industriales. Entre los presentes estuvo 
Carlos Pascual, embajador del gobierno estadunidense en México. 
La Jornada, (Georgina Saldierna). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=politica&article=020n1pol 
 

“Analiza el gobierno crear nueva paraestatal que sustituya a LFC” 
La secretaria de Energía, Georgina Kessel, señaló que el gobierno tiene en análisis la conveniencia de crear una nueva 
paraestatal "con capital cien por ciento del Estado", aunque evadió precisar si el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) 
podría participar en ella. La otra opción, añadió, es que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se haga cargo de Luz y 
Fuerza del Centro (LFC) de forma definitiva. Al dar a conocer el diagnóstico de la empresa extinta por decreto, la funcionaria 
dijo que la situación financiera de LFC era "insostenible" debido al creciente deterioro provocado por las altas prestaciones 
de los trabajadores y el deficiente desempeño operativo. En una constante comparación con CFE, detalló que durante 2008 
la paraestatal que dirige Alfredo Elías Ayub atendió a 610 usuarios por trabajador contra 292 de LFC; el tiempo de 
interrupción por usuario en CFE fue de 75.7 minutos y en la empresa extinta de 108, mientras que la construcción de líneas 
de transmisión en LFC se llevaba el doble de tiempo que en su contraparte y costaba tres veces más. 
La Jornada, (Miriam Posada García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=economia&article=027n1eco 



 
“Profeco: 4,883 quejas contra Comisión” 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE), el organismo que estará a cargo de las actividades de Luz y Fuerza del Centro 
(LFC), acumula 4 mil 883 quejas ante la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) entre enero y septiembre de este 
año, casi tres veces más que la empresa finiquitada el fin de semana pasado. Cifras de la dependencia federal señalan que 
CFE tiene más reclamaciones que otras paraestatales como Petróleos Mexicanos o compañías privadas como Teléfonos de 
México o Wal-Mart. En el lapso de referencia, Profeco inició contra CFE un total de 82 procedimientos por infracciones a la 
ley a escala nacional y la ha multado en 41 ocasiones con un millón 811 mil 934 pesos. 
La Jornada, (Julio Reyna Quiroz). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=economia&article=027n2eco 
 
“Asume el SAE el control de LFC; empieza a liquidar a más de 42 mil electricistas” 
El Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE) informó que asumió el control de Luz y Fuerza del Centro 
(LFC), y hoy empezará la liquidación de los más de 42 mil trabajadores y 494 "mandos altos y medios" de la paraestatal en 
proceso de extinción por decreto presidencial del 11 de octubre. El pago de las indemnizaciones, indicó el organismo en un 
comunicado, se realizará de 9 a 18 horas en 20 centros diseminados por el área de atención que tenía LFC, e insistió en 
que proporcionará un porcentaje adicional de indemnización si la gestión comienza antes del 14 de noviembre. 
La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=economia&article=028n1eco 
 
“Sólo CFE suministrará energía eléctrica al Distrito Federal, afirma Elías Ayub” 
El director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Alfredo Elías Ayub, informó que esa dependencia se hará 
cargo, por instrucciones del presidente Felipe Calderón Hinojosa, del suministro de energía eléctrica en el Distrito Federal, 
donde ningún otro organismo, en lo sucesivo, podrá prestar el servicio. "CFE va a operar y ya no va a haber la alternativa 
para otro organismo ni nada de eso. CFE, como empresa pública, va a ser la que va a operar el sistema de la ciudad de 
México, y lo más rápido posible vamos a traer los beneficios que nuestros clientes tienen en otras partes del país", aseguró 
Alfredo Elías Ayub en entrevista radiofónica. Horas antes, el funcionario federal había dado a conocer que CFE también 
operará en los estados de México, Hidalgo, Puebla y Morelos, por lo que prometió que la distribución se mantendrá en 
condiciones normales. 
La Jornada, (De la Redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=economia&article=029n1eco 
 
“Aprueba el Senado presentar controversia constitucional contra el Ejecutivo federal” 
El pleno del Senado aprobó que el presidente de la mesa directiva, el perredista Carlos Navarrete, interponga una 
controversia constitucional en contra del titular del Poder Ejecutivo federal "por actos y omisiones que invaden la esfera de 
competencia constitucional del Congreso de la Unión", en relación con las instituciones financieras que cuentan en su capital 
social con la participación directa o indirecta de algún gobierno extranjero. Es el caso de nueve bancos entre los que se 
encuentran Citigroup-Banamex, Scotiabank, BBVA-Bancomer, el gobierno de Estados Unidos y gobiernos europeos. En el 
debate, el coordinador de los senadores del Partido del Trabajo (PT), Ricardo Monreal, manifestó que resulta frecuente que 
por interpretaciones amañadas, tergiversadas, o como en los pueblos se dice, "huisacheras", se intente torcer el sentido de 
la ley, por eso la interpretación de una norma jurídica se le atribuye a la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
La Jornada, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=economia&article=031n1eco 
 
“Asegura SCT certeza jurídica para la industria de la radio y televisión” 
El Estado mexicano se encargará de que la industria de la radio y la televisión "goce de la debida certeza jurídica en el 
marco de las leyes" nacionales, para que pueda operar en las mejores condiciones, aseguró el secretario de 
Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas a los miembros de la Cámara de la Industria de Radio y Televisión 
(CIRT). Al poner en marcha los trabajos de la 51 semana nacional de la cámara, el funcionario señaló que la radiodifusión 
es una industria que "ha formado parte de la educación y cultura de millones de mexicanos de varias generaciones", pero 
advirtió que el dinamismo con el que avanza la tecnología en el sector de las telecomunicaciones los obligará a adaptarse 
con rapidez. 
La Jornada, (Miriam Posada García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=economia&article=031n2eco 
 



“Abandona la CFE a miles de afectados por apagones” 
Más de 400 mil personas de Puebla e Hidalgo se quedaron a oscuras, mientras en el estado de México las lluvias 
multiplicaron los apagones y fallas del suministro eléctrico, en una crisis que se agravó porque la gente no sabe a quién 
acudir: el número de emergencia 071 es inútil y en los teléfonos de Luz y Fuerza del Centro (LFC) sólo se explica el proceso 
de liquidación de los trabajadores. Desde la toma de subestaciones en los estados de México, Hidalgo, Morelos y Puebla 
por policías federales, miembros del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) previeron el colapso del suministro, pues la 
empresa disuelta y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) –que la sustituye– tienen códigos y equipos distintos y el 
personal de relevo carece de capacitación. Tras la irrupción policial a las plantas e instalaciones de LFC, la medianoche del 
sábado, las autoridades federales garantizaron el servicio, pero las lluvias en los valles de México y Toluca han multiplicado 
los problemas y decenas de miles de personas padecieron interrupciones del suministro, cortes intermitentes y variaciones 
de voltaje. 
La Jornada, (De los corresponsales). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=estados&article=032n1est 
 
“Se extiende movimiento contra la privatización” 
Los sindicalistas que luchan contra la extinción de Luz y Fuerza del centro (LFC) se movilizaron en varias entidades. En 
Toluca, estado de México, instalaron un plantón frente a las instalaciones de Televisa y gritaron consignas en su contra por 
no darles cobertura informativa. Escoltados por elementos de la Agencia de Seguiridad Estatal, marcharon por las avenidas 
Metepec y Pino Suarez hasta llegar a la sede sindical, donde se formaron diversos grupos para planear la resistencia. En 
otras localidades del estado hubo acciones similares. En solidaridad con el SME también se manifestaron miles de mujeres 
de Nuevo Necaxa, Puebla, que condenaron el decreto presidencial emitido el domingo, según despacho de Notimex, y en 
Ciudad Victoria, Tamaulipas, Ausencia Eng Miranda, lideresa estatal del Frente Francisco Villa, dijo que unos 10 mil de sus 
militantes acudirán a la marcha convocada por el SME. En Pachuca, Hidalgo, se abrieron centros de reunión alternos luego 
que las oficinas de la empresa fueron ocupadas junto con los complejos de Tula, Tulancingo, Apan, Progreso, Tizayuca, 
Ciudad Sahagún y la capital, excepto la división regional del sindicato en Juandhó, municipio de Tetepango. Decenas de 
trabajadores de la sección sindical de Cuernavaca, Morelos, se manifestaron en el Congreso del estado y convocaron a un 
paro nacional, mientras el gobernador Marco Antonio Adame –según Notimex– respaldó la liquidación de LFC. 
La Jornada, (Rubicela Morelos). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=estados&article=032n2est 
 
“Protestan en Sonora por tarifas eléctricas” 
Integrantes del Frente Sanluisino por Tarifas Eléctricas Justas se apostaron frente al Congreso de Sonora para protestar 
porque, aseguran, pagan las tarifas de energía eléctrica más caras del país en una de las regiones más calientes del 
planeta, donde tienen que usar aparatos de aire acondicionado. Alberto Becerril García, dirigente de ese movimiento 
ciudadano surgido en la ciudad de San Luis Río Colorado, en la zona noroeste de la entidad, dijo que en años recientes 
candidatos a diversos puestos de elección popular han prometido que buscarán aplicar subsidios a las tarifas, pero no han 
cumplido. Dijo que incluso el presidente Felipe Calderón nos firmó una carta para solucionar este problema, pero no hemos 
visto ningún cambio en la facturación 
La Jornada, (Ulises Gutiérrez Ruelas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=estados&article=033n1est 
 

Internacional: 
 

“Ausencia de un proyecto nacional de empleo, factor importante en la migración a EU” 
El aumento en el número de migrantes hacia Estados Unidos, sobre todo en la última década, no sólo se debe a las crisis 
económicas, sino también a una total ausencia de un proyecto nacional de empleo impulsado desde el gobierno mexicano, 
aseguró Ana María Aragonés Castañar, investigadora del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc) de la UNAM. En el 
seminario internacional Migración en los albores del siglo XXI, criticó algunas declaraciones del presidente Felipe Calderón 
en el sentido de que la migración de México era normal y que ésta seguiría. No es normal y no tendría por qué seguir, dijo la 
investigadora, quien citó como ejemplo los casos de Portugal, y en especial de España, que han podido revertir este 
fenómeno, e incluso ahora son países que reciben migración. 
La Jornada, (José Antonio Román). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=sociedad&article=042n1soc 

 



“Miles exigen en Washington una reforma migratoria integral” 
Miles de inmigrantes, sindicalistas, líderes comunitarios, religiosos y latinos llegaron a la capital estadunidense este martes 
para presionar al Congreso y a la Casa Blanca para que promuevan una reforma migratoria integral, tema que ha quedado 
relegado de la agenda política mientras se intensifica el debate sobre otras prioridades como la reforma de salud, la crisis 
financiera y las guerras en Irak y Afganistán. Coaliciones nacionales de organizaciones de defensa de inmigrantes y 
agrupaciones latinas organizaron el esfuerzo por el que unas 3 mil personas arribaron a Washington desde unos 20 
estados, mientras se realizaban actos por la misma demanda en decenas de ciudades en este día de acción. Aunque 
octubre se ha denominado oficialmente el mes de la hispanidad, y esta noche el presidente Barack Obama y su familia 
festejaron a la comunidad latina con un concierto en la Casa Blanca en el cual participaran Los Lobos, Marc Anthony, 
Aventura, Thalía, José Feliciano y Gloria Estefan, entre otros, el clima de temor que sembró el gobierno de George W. Bush 
en la comunidad latinoamericana, entre otras de inmigrantes, con redadas masivas, deportaciones y amenazas, prevalece 
después de nueve meses del gobierno de Obama. 
La Jornada, (David Brooks). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=mundo&article=023n1mun 
 
“Aprueba comité del Senado de EU la iniciativa de Obama en materia de salud” 
Un comité clave del Senado estadunidense aprobó este martes una reforma al sistema de salud, al ganar el apoyo de una 
influyente republicana y dándole al presidente estadunidense, Barack Obama, una victoria en su mayor prioridad doméstica. 
El Comité de Finanzas del Senado, controlado por los demócratas, aprobó la medida por 14 votos contra 9, con la senadora 
Olympia Snowe, primera republicana en el Congreso en apoyar un proyecto de ley para reformar el sistema de salud. 
Snowe, quien ha sido cortejada por Obama y sus compañeros demócratas como la única republicana con el potencial de 
decir sí en la votación del panel, dijo que apoyaba el plan con reservas, y que no podía garantizar que continuaría 
apoyándolo durante su avance por el Congreso. Las acciones de seguros de salud extendieron sus pérdidas para el día 
después de la noticia de que Snowe votaría por la reforma. El índice Managed Health Care, de las grandes aseguradoras de 
salud, bajó 2.3 por ciento en las operaciones de la tarde. 
La Jornada, (Reuters). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=mundo&article=023n2mun 
 
“Bolivia puede desarrollarse sin la intervención de EU, afirma Evo Morales” 
El presidente boliviano, Evo Morales, aseveró hoy que sin la presencia de Estados Unidos sí podemos desarrollarnos, y 
donde Estados Unidos está siempre perjudica el desarrollo de nuestros países porque nos utiliza, nos somete y quiere que 
estemos al servicio del imperio, del capitalismo y no del pueblo. El mandatario se manifestó también convencido (de que) 
donde están las bases de Estados Unidos no hay integración, ni paz social, ni se respeta la democracia, es lo que esta 
sucediendo en Honduras, y añadió que el gobierno golpista hondureño, si Estados Unidos quisiera, no duraría horas porque 
hay una base militar estadunidense en ese país. El gobernante boliviano consideró que si algunos grupos levantados en 
armas por transformaciones profundas hubieran tomado antidemocráticamente un gobierno derechista en Honduras, 
hubieran sido masacrados en horas, pero como la derecha vuelve ilegal y antidemocráticamente (al poder), a ésos no les 
hacen nada. 
La Jornada, (Rosa Rojas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=mundo&article=024n2mun 
 
“Maestros chilenos inician huelga” 
Unos 80 mil profesores de educación pública chilena iniciaron hoy una huelga de advertencia, al exigir el pago pactado de 
un bono de hasta 2 mil dólares. La movilización arriesga el término normal del año escolar para millones de escolares, 
debido a las sucesivas huelgas impulsadas este año por el Colegio de Profesores. 
La Jornada, (Dpa). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/14/index.php?section=mundo&article=024n3mun 

 


